
令和 3年度入職された研修医の先生に、 

1年目研修終了時点で質問してみました 

 

アンケート対象者 9名の先生から回答いただきました（男性 7名、女性 2名） 

 

Q1. 初期研修病院として市立豊中病院を選んだ理由を聞かせてください。 

Q2. マッチングの対策をされましたか？ 

Q3. マッチング対策された回答された先生は、アドバイスやコメントを聞かせ

てください。 

Q4. 入職時と現時点（1年目修了時）での志望科は変わりましたか？ 

Q5. 市立豊中病院の研修で、良かったところや特徴を聞かせてください。 

Q6. 市立豊中病院の研修で、改善してほしいところを聞かせてください 

Q7. ローテーション（豊中プログラム）について、良い点を聞かせてください。 

Q8. ローテーション（豊中プログラム）について、改善してほしい点を聞かせ

てください。 

Q9. 研修中のなかで、手技は十分にできていますか？ 

Q10. 研修中の手技に関してコメントがあれば教えてください。 

Q11. あなたが感じる市立豊中病院初期研修医の忙しさはどのくらいでしょう

か？ 

Q12. 救急外来や当直業務の感想を聞かせてください。 

Q13. 病院施設や周辺環境の良い点をお聞かせください。 

Q14. 逆に病院施設や周辺環境で気になる点をお聞かせください。 

Q15. 住環境や給与面などの待遇に満足していますか？ 

Q16. 住環境や給与面などの待遇に関してコメントをお聞かせください。 

 

 

 



Q1. 初期研修病院として市立豊中病院を選んだ理由を聞かせてください。 

 診療科が充実しており、研修体制が整っていると感じたから。 

 志望科が強かった 

 研修医の数が10人程度でちょうど良かったから、また市中病院で症例が豊

富であると聞いていたから 

 ほぼ全ての科が揃っていて、満遍なく研修出来るところです。 

 症例数も豊富でcommonな疾患をたくさん経験できる 

 診療科が充実している 

 知り合いの先輩で良い先生たちが多かったから 

 実習と見学の際の雰囲気で直感的に 

 研修医の人数がちょうどよかった。見学できたときの雰囲気がよかった 

 リストへ戻る 

 

Q1に対する当院からのメッセージ 

 診療科が充実し、市民病院のためcommon diseaseから専門性の高い症例

が多く経験できるところを高評価いただきました。病院の雰囲気は、是非一

度見学に来てみてください。 

 

 

Q2 マッチングの対策をされましたか？ 

 
 リストへ戻る 

 

Q3 マッチング対策された回答された先生は、アドバイスやコメントを聞かせ

てください。 

 共感・傾聴を心掛けて頑張ってください 

 一般的な就活の本を元に、自分の志望理由をまとめて友達と練習したり、学



校での面接対策に参加した 

 傾聴と共感を意識すること 

 リストへ戻る 

 

 

Q2、3に対する当院からのメッセージ 

 令和5年度対象から募集要項（小論文および従来どおりの一般面接、実技試

験の2段階試験）、試験曜日（土日→金土）に変更があります。ホームペー

ジをご確認ください。 

https://www.city.toyonaka.osaka.jp/hp/recruit/doctor/resident/res1.html 

 

Q4. 入職時と現時点（1 年目修了時）での志望科は変わりましたか？ 

 
 リストへ戻る 

 

 

Q5. 市立豊中病院の研修で、良かったところや特徴を聞かせてください。 

 内科すべてをローテートできるため一通り症例を検討できる 

 全ての診療科の先生に指導いただけるので、救急外来等で気軽に相談できる 

 どの診療科も親身になって教えてくださいます 

 救急科以外の先生と一緒に日当直をするので3年目以降のレジデントの先

生方と顔見知りになり相談しやすくなった 

 回った際にも勉強になる指導をたくさんしていただけた 

 個々人に合わせて研修できる点 

 雑用も比較的少なく、自分が勉強したいことを経験できる 

 科同士の垣根が低く相談しやすい環境が整っている 

 給料が良い、研修医ルームがある 

https://www.city.toyonaka.osaka.jp/hp/recruit/doctor/resident/res1.html


 様々な先生のアドバイスや指導を受けやすい 

 自分のやる気次第でかなり多くのことができる 

 リストへ戻る 

 

 

Q6. 市立豊中病院の研修で、改善してほしいところを聞かせてください 

 医師、看護師の分業 

 全般的に手技をもう少し経験したかった 

 カルテの起動が遅い 

 特にありません 

 勉強会をもう少し増やしてほしい 

 内分泌と腎臓内科のローテートは分けてほしい 

 リストへ戻る 

 

 

Q7. ローテーション（豊中プログラム）について、良い点を聞かせてください。 

 救急が1ヶ月ごとに分けて回ることができるため、知識が定着しやすい 

 診療科がほとんど揃っており回っている科以外でも院内紹介などを通し回

っていない科への理解も深まり疾患への多角的な理解が深まった 

 1年目で内科をほぼ回れる点 

 多くの科を経験できた 

 救急科が前後半にある、2年目のプログラムに融通がきく 

 マイナー科を1日でも周る機会があり、多くの先生と知り合うことができて、

研修がよりしやすくなった 

 救急科を必ず前半に回れるようになっている 

 1年目で内科を一通り学べる点 

 リストへ戻る 

 

 

Q8. ローテーション（豊中プログラム）について、改善してほしい点を聞かせ

てください。 

上記と同じです 

 マイナー科をしっかり回るのは2年次以降のため、マイナー科志望は診療科

決定に難渋するかも 

 どこの病院でも仕方ないところではあるが、忙しい時期にまわると産科や精

神などのマイナーを1年目でがっつりまわることができない 



 2年目の志望科をローテする際に一月ごとのローテという制約があるため

広く悩んでいる人にとっては不満 

 仕方がないとは思いますが、時期によって回っている研修医の人数にばらつ

きが多く、経験症例数に個人差が出ていると思います 

 特になし 

 リストへ戻る 

 

 

 

Q9. 研修中のなかで、手技は十分にできていますか？ 

 

1：全然できない→5：十分できる 

 リストへ戻る 

 

 

Q10. 研修中の手技に関してコメントがあれば教えてください。 

 麻酔科にて基本的な手技やCVカテーテルなどの一通りの手技を学べる 

 救急外来だけでなく、病棟でも担当 

 患者の治療方針を考えながら、エコーを当てたり検査をしたりすることがで

きる。研修医室にも機材が増えてきているので、研修医同士で練習しあえる

環境も整っています 

 ちょうどいいです 

 手技は少し少なかったが、実践する際には丁寧に指導いただけた 

 慢性硬膜下血腫の穿頭ドレナージをやらせてもらったことが最も印象に残

っている 



 ここまでやらしてもらえるのかと思った 

 ローテートの時期によって経験できる手技数にも隔たりがあり、少ない時は

指導医に意見していましたが、結局経験できずに終わってしまった科もあり、

残念でした 

 リストへ戻る 

 

 

Q11. あなたが感じる市立豊中病院初期研修医の忙しさはどのくらいでしょう

か？ 

 

１：もっとも楽→5：もっとも忙しい 

 リストへ戻る 

 

 

Q12. 救急外来や当直業務の感想を聞かせてください。 

 日中は救急科の常勤医Drがいてくださるので充実した研修をすることがで

きる 

 研修医が主体となって業務ができる 

 上級医や看護師さんからの支援体制も厚く、相談しやすい環境ではある 

 実際に自分が中心として働けるので学びも多く自信もつきました。 

 コロナであまり忙しくなかったが、コロナが落ち着いたら忙しくなるのでは

ないかと不安 

 サポート体制が整っていた 

 他の病院に比べて一年目当直業務は楽だと思う 

 2年目から当直は不安だが、1年目のうちは必ず上級医に聞ける環境にあっ



たので、安心してできていました（注釈：1年目の間は宿直はなく、PM5

～10時の時間帯で救急当直医の副直として当直業務を行います）。 

 不満はない 

 現時点では満足 

リストへ戻る 

 

 

Q13. 病院施設や周辺環境の良い点をお聞かせください。 

 研修医ルームが綺麗で使いやすい 

 宿舎ではなく各自で契約になるのでプライバシーが保たれている点。住宅地

で在り静かである点 

 車があれば高速までのアクセスも良い点 

 駅が近い 

 コンビニがあった 

 病院周辺環境で特にいい点はあまり思いつかないです 

 リストへ戻る 

 

当院からのメッセージ 

研修医ルームを紹介いたします。スキルラボを併設し、研修医先生専用の部屋

となっております。 

 

 

 



Q14. 逆に病院施設や周辺環境で気になる点をお聞かせください。 

 ご飯屋さんが近くにない 

 横にながいため、行き来がつかれる 

 病院の立地として住宅地の中にあり、地形的に坂道が多く、スーパーも少な

いため買い物等にはやや不便である 

 梅田のような大きな街にはモノレールから乗り換えて1時間ほどなので少

しだけ不便ではある 

 駅が近いが、モノレールが不便な点 

 スーパーなどがほぼない点 

 職員食堂がコロナのためなく残念であった 

 コロナで仕方がないが、食堂がない 

 コンビニが管理棟から遠い 

 昼食がローソンしかない 

 周辺に飲食店があればなと思います 

 早く食堂再開してほしいです 

 リストへ戻る 

 

 

Q15. 住環境や給与面などの待遇に満足していますか？ 

 

1：大いに不満→5：十分満足 

 リストへ戻る 

 

 

 

 

 



Q16. 住環境や給与面などの待遇に関してコメントをお聞かせください。 

 満足しています 

 給料が少なくて困ったことはなく、必要な教科書や参考書を買うことができ

ている 

 休日の取り方など科ごとにはっきりしており、休日も趣味や行事を予定を立

ててできる 

 満足しています 

 給与に関しては満足できた 

 不満はない 

 リストへ戻る 

 


